
 

八王子市議会 議会報告会【結果】 

１．開催日時：令和５年１月 19日（木） 午後 7時～午後 8時 17分 

２．場   所：東京たま未来メッセ  

３．参加者数：合計 147名 

（内訳：一般参加 111 名（うち一般参加議員 15 名）、マスコミ２名、議員（スタッフ）21 名、事務局 13 名） 

４．アンケート集約数  97件 

  （１）参加者のお住まい   （２）年代 

    

質問➊ どこでお知りになりましたか（複数回答可） 質問➋ 開催日時の設定 

          

【質問➊ その他】 

・議員（８件） ・ＳＮＳ（５件）・八視協（３件） ・東京土建 ・所属団体 ・仕事で参加（２件） 

 

＜自由記述＞ 

・チラシが分かりづらかった 

・チラシなどにはテーマを具体的に書いてほしい 

 

【質問➋ その他】 

・もう少し早い時間帯を希望する 

・休日の昼間開催がよい 

・参加しやすい日時を選べるよう複数設定してほしい 
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参加しやすい

90%
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7%

その他 2%
未回答 1%
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 質問➌ 会場の設定                   質問➍ 時間配分  

    

 

【質問➌ その他・自由記述】 

・展示場（平面の会場）は報告会に向いていない（５件） 

・寒い（４件） 

・空調の音が気になる（２件） 

・机があるとメモが取りやすい 

・市民センターなどで複数回開催してほしい 

・ニュータウン地区でも開催してほしい 

・駐車場があり良かった 

・駅から近くて良い 

・動画配信が必要ではないか 

・会場が大変良かった 

・正面以外にもスクリーンがあると見えやすい 

 

【質問➍ その他・自由記述】 

・質疑時間が少ない（２件）  

参加しやすい

89%

参加しにくい

6%

その他 3% 未回答 2%

参加しやすい 参加しにくい その他 未回答

長い 3%

適当 87%

短い 6%

未回答 4%

長い 適当 短い 未回答



 

 

質問➎ 報告の内容 

 

【質問➎ その他・自由記述】 

・分かりやすい委員会とそうでないものがあった（３件） 

・もう少し詳細な説明が欲しい（３件） 

・資料が欲しい（３件） 

・行政用語が難しかった（３件） 

・パワーポイントが見づらい（３件） 

・パワーポイントが良かった（２件） 

・パワーポイントをもう少しゆっくり見たかった 

・説明が分かりにくい（２件） 

・よく理解できた（２件） 

・具体的な提言内容を知りたい 

・具体的な数字を出してほしい 

・所管事務調査をどう市民生活にいかせるのか良くわからなかった 

・他市の事例など大変参考になった 

・色々な都市へ勉強しに行っているのが目に見えてよかった。ただ市の役に立っているか見ないのが残念 

・都市環境の発表が聞きやすく、楽しく話が聞けた。文字ばかりの画面（スクリーン）ではなく、写真も 

多く、現場を想像しやすかった。今後の活動が気になると思わせてくれる内容だった 

・災害時、もしネットが使えなくなったら市民はどのように情報を得たらよいのか気になった 

・前段の所管事務調査に関する説明もスライドが必要ではないか 

 

  

わかりやすい
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わかりにくい

11%

その他 7% 未回答 5%

わかりやすい わかりにくい その他 未回答



質問➏ 今後の報告会のテーマ 

・所管事務調査の内容が良かった（４件） 

・ミズカツの今後（２件） 

・子ども食堂（２件） 

・自殺対策 

・地域づくり（２件） 

・防災（２件） 

・ホームドア（駅）の設置 

・公共発注、アスベスト対策 

・医療連携 

・都市環境 

・人口増加に向けて 

・観光 

・まち整備 

・公共交通困難地域への取り組み 

・市の財政見通しと市政のあり方 

・地域ごとの政策や取組 

・デジタル政策と教育・子育て・見守りとの関係 

・コロナに対する市の対応 

・若者の献血者の減少とその対応 

・動物愛護、地域猫、保護猫の取り組み 

・選挙以外の市民参加の機会設定 

・公園を町会だけでなく市民全体が活用できるような仕組みづくり 

・市民からの公募でテーマを選定してほしい 

・市民に身近な、なじみやすいものが良い 

・最新の情報をテーマにしてほしい 

 

  



【その他（自由記述）】 
＜報告会に関する意見等＞ 

・今後も報告会を開催してほしい（２件） 

・市議会全般に対する質問をしたい（２件） 

・要約筆記がよかった（２件） 

・初めて参加した（２件） 

・今後の活動に期待したい（２件） 

・駐車場の案内がなかった（２件） 

・報告会のインターネット配信をしてほしい（２件） 

・インターネットでも報告会に関する質問を受け付けてほしい 

・意見交換、ワークショップのようなスタイルが良い 

・毎回楽しみにしている 

・全体的に当たり前の誰でも言えるような発表ばかりで、少しがっかりした 

・マスクを外すならパーテーションを設置してほしい 

 

＜議会全般に関する意見＞ 

・もっと女性議員を増やすべき 

・議会中の自民党議員の態度に閉口する。反省すべき、はずかしいことだ 

・クリエイティブに考え、議員自らが実践してほしい 

 

＜市への意見＞ 

・ネットの不正アクセスについて、対面で相談できる窓口があると助かる 

 

＜その他＞ 

・会場はもっと多摩産、八王子産の木材を使ってほしい 

 

【質 問】  

１．登校支援に関する３つの提案で、②新しいシステムづくりがありましたが、子どもの変化をリアルタイ

ムで把握するというのはどういった方法で行うのでしょうか 

 

２．主に自民党が反民主主義的な統一協会と長年つるんで政治をやってきました。このことについて、議員

団又は自民党議員はどのようなけじめ、禊ぎ、反省を公にしてきたのでしょうか。市民には全く伝わっ

ていません。このままでは孫たちが親になったときに、住みやすい八王子にならないと思います。きち

んと反省しているのか、開き直っているのか 

（議員団代表又は自民党から返事を何らかの形でいただきたい） 


